

HOMÉLIE

Combien de fois par jour ce mot « amour » se retrouve présent dans la vie, dans nos pensées, dans les conversations ! Il n'est pas étonnant qu'il se retrouve présent dans ce qui fait le cœur de notre foi, l'amour de Dieu et l'amour de nos frères. St Jean nous le rappelle, Dieu nous a aimés le premier. Vivre en Chrétien, n'est-ce pas d'abord accueillir cet amour, vivre de cet amour, témoigner de cet amour ?

ACCUEILLIR L'AMOUR

La foi, ce n'est pas simplement croire que Dieu existe –c'est déjà beaucoup-, c'est croire que Dieu nous aime. Dieu nous a envoyé son Fils Jésus-Christ pour nous révéler qu'il nous aime. Pour qu'existe un amour vrai, libre, réciproque, il faut qu'il y ait égalité entre deux personnes. Au jour de l'incarnation, le Fils de Dieu s'est fait l'un de nous. Il voulait nous signifier l'amour du Père et nous montrer le chemin pour répondre à cet amour. Aimer, c'est, en fait, accueillir cette mystérieuse présence de l'Esprit d'amour que Jésus est venu nous révéler en vivant au milieu de nous. Il nous l'a donnée au baptême et à la confirmation ; nous recevons vraiment l'Esprit de Jésus qui fait de nous des fils bien-aimés du Père. Vivre de sa foi, prier, c'est toujours contempler ce miracle vivant : la présence vivifiante de Dieu dans notre vie.

VIVRE D'AMOUR

Parlant de leur foi, beaucoup disent : « Je suis croyant mais pas pratiquant. » Comment jugeriez-vous l'amour de quelqu'un qui n'aurait pour son conjoint aucun geste d'amour, qui lui dirait : « Je t'aime mais je ne suis pas pratiquant ? ». Le sentiment, la passion sont à la racine de l'amour et lui permettent de naître et de grandir. Mais l'amour ne peut se réduire à un sentiment. Le philosophe Comte-Sponville disait : « C'est quand la passion diminue que l'on peut aimer avec plus de vérité. » Voilà pourquoi Jésus nous parle de commandements. Ressentir. Oui ! Mais agir. Croire. Oui ! Mais pratiquer. En particulier servir les frères. St Jean dira : « Celui qui dit aimer Dieu qu'il ne voit pas et n'aime pas son prochain qu'il voit, celui-là est un menteur ». Tout un programme.

TÉMOIGNER D'AMOUR

Dans l'épître du jour, Pierre nous invite à rendre compte de notre espérance, de notre foi. Il n'est pas facile d'être chrétien. Il n'est pas facile de dire que l'on est chrétien. Des jeunes ne parlent pas, par peur d'être moqués. Témoigner de l'amour par la parole et par nos actes. Jésus nous envoie son Esprit, son « Paraclet », son avocat, qui défendra sa présence et sa mémoire en nous et auprès de tous ceux que nous rencontrerons. C'est une invitation bien concrète à dire une parole et à pratiquer des gestes de justice, de vérité, d'amour, de service. Notre foi doit nous rendre plus humains et c'est en étant plus humains que nous porterons témoignage. Une démarche qui sera accompagnée de joie, une joie simple et vraie. Si le Christ n'est pas notre joie, pourrions-nous convaincre les autres que le Christ peut devenir leur joie (Zundel) ? Me reviennent à la mémoire ces mots de Tagore : « Je dormais, et je rêvais que la vie n'était que joie. Je m'éveillais et je découvrais que la vie n'était que service. Je servais et je compris que servir était joie ». Accueillir l'amour, Vivre d'amour, Témoigner d'amour. D'amour de paix, de service et de joie. AMEN

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX

FEUILLE DOMINICALE

Du 14/05/23 au 21/05/23

ADORATION-MESSE en SEMAINE

ATTENTION POUR CETTE SEMAINE

**Il n'y aura pas d'adoration et
ni de messe le jeudi 18 mai
et le matin du vendredi 19 mai**

PESSAC INTER

Pessac Inter est en vente au n° avec les échos de la vie de notre secteur pastoral. Un édito du père de Frédéric invitant à la réflexion sur la future loi de fin de vie. Nous vous invitons à le faire connaître, à vous abonner et à nous transmettre:
- Vos remarques et de vos suggestions pour mieux répondre à vos attentes.
- Vos "échos" ou articles de "fond"
à contact@paroisse-pessac.fr

PENTECÔTE

Avec le groupe de prière de l'Eau Vive

**« DEVANT EUX, JE CHANGERAI
LES TÉNÉBRES EN LUMIÈRE »**

Isaïe 42,16

Dimanche 28 Mai

14h30 à l'église St JM Vianney

WEEK-END BIBLE ET ARGILE 28 et 29 Mai

Chez les Sœurs de St Joseph à Pessac
Contact : contact@parole-et-racines.asso.fr
Marion d'Elissagaray et Michelle Gyte
www.parole-et-racines.asso.fr
Tél. 05 59 65 83 77

PRÉPARATION LITURGIQUE DOMINICALE

Mercredi 17 Mai 20h30

A St JM Vianney (salle HLA)

MESSES DE L'ASCENSION Jeudi 18 Mai

9h30 à St Jacques

10h30 à St JM Vianney

Baptêmes des enfants du KT

11h à St Martin

DIMANCHE PROCHAIN

Samedi 20 Mai

18h30 à St JM Vianney

Dimanche 21 Mai

9h30 à St Jacques

10h30 à St JM Vianney

11h à St Martin

PRIÈRE DES MÈRES

Lundi 15 Mai à 20h30

Église St JM Vianney (à la sacristie)

SORTIE-PÈLERINAGE

Secteur pastoral de Pessac

4 Juin 2023 à Guîtres et Coutras
Avec père Frédéric-Marie LAUROUA
et père Benjamin TINE

10 € par personne (gratuit pour les enfants)

**Les bulletins d'inscriptions
sont à disposition au fond des églises**

*À remettre dans les boîtes aux lettres
des églises et accueils*



23, av Félix Faure - 05 54 49 29 58
2, rue des Poilus - 05 56 45 04 81
46, av de la Châtaigneraie

<http://paroisse-pessac.fr>
contact@paroisse-pessac.fr



MOT DU CURÉ

Frères et sœurs, en ce temps pascal, nous cheminons simultanément dans l'évangile selon Saint Jean, lequel dans la totalité de son témoignage, est habité par le mystère de l'agneau, cette révolution des âmes par l'amour dont le Christ nous témoigne, et dans les Actes des Apôtres nous racontant l'histoire de notre Eglise dans ses balbutiements.

Ce croisement est intéressant, en particulier dans les textes de cette semaine. Mercredi, les Apôtres étaient mis en demeure de se positionner sur la nécessité de poursuivre le rite de la circoncision dans la pratique de la communauté chrétienne. Peut-on être sauvé sans la circoncision ?

En vis-à-vis, dans l'évangile du même jour, Jésus, par l'analogie de la vigne, révèle la religion chrétienne comme un lien vital dont dépend notre croissance et notre fécondité : « celui qui demeure en moi et en qui je demeure, celui-là porte beaucoup de fruit ».

Les hommes religieux des Actes posent le problème en termes de critères concrets du salut. Leur propos est de défendre un élément qui permet de discerner entre ce qui fait de nous des hommes sauvés ou des hommes condamnés.

Là où l'évangile parle d'une vie à recevoir et une vie à donner, les discussions des fidèles de l'Eglise dans les Actes parlent de rites obligatoires pour s'assurer le salut ! Comment peut-on passer de l'un à l'autre ?

Certainement, et le droit canon de l'Eglise nous en témoigne, on a besoin de règles régissant notre pratique d'abord pour honorer l'Eglise comme un espace de droit. Mais l'évangile est-il réductible à une question de droits et de devoirs ? L'Eglise est-elle, comme le dit avec humour mais aussi inquiétude le pape François, une douane qui se voit comme la gardienne de sa pureté grâce à un filtrage précis dans l'accès même aux sacrements ?

Pour répondre, nous devons nous interroger : « A qui Jésus s'est-il adressé, pour qui a-t-il fait ces gestes de miséricorde et finalement quelle frange de la population a-t-elle constitué une grande part de l'Eglise naissante ? »

Il a fait clairement le choix des pécheurs, de ceux qui ne répondaient pas du tout aux critères extérieurs de la pratique religieuse rituelle et sociale. On peut donc dire, sans craindre de tomber dans le laxisme moral, que Jésus n'a pas donné à ses fidèles des gestes pour les purs et des critères pour les accepter ou les écarter de la table de sa communion.

Il a révélé, comme le reprend Pierre dans sa réponse dans les Actes, le don de Dieu, un don de Vie qui tire sa force même de ce qu'elle est gratuite, sans critères, comme en témoigne son autre nom, la grâce !

Prions pour que l'Eglise, à la suite du Seigneur et à son exemple, voit d'abord dans ses gestes que sont les sacrements autant de gestes de miséricorde qui doivent rejoindre en chacun de nous le saint et le pécheur.

Bien fraternellement,

Père Frédéric-Marie LAUROUA

LECTURES

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre des Actes des Apôtres : Ac 8, 5-8.14-17

PSAUME : Ps 65 (66), 1-3a, 4-5, 6-7a, 16.20

R/ Terre entière, acclame Dieu, chante le Seigneur !

1. Acclamez Dieu, toute la terre ;

fêtez la gloire de son nom,

glorifiez-le en célébrant sa louange.

Dites à Dieu : « Que tes actions sont redoutables ! »

2. « Toute la terre se prosterne devant toi,
elle chante pour toi, elle chante pour ton nom. »

Venez et voyez les hauts faits de Dieu,
ses exploits redoutables pour les fils des hommes.

3. Il changea la mer en terre ferme :

ils passèrent le fleuve à pied sec.

De là, cette joie qu'il nous donne.

Il règne à jamais par sa puissance.

4. Venez, écoutez, vous tous qui craignez Dieu :
je vous dirai ce qu'il a fait pour mon âme ;

Béni soit Dieu qui n'a pas écarté ma prière,
ni détourné de moi son amour !

DEUXIÈME LECTURE :

Lecture de la première lettre de saint Pierre apôtre : 1 P 3, 15-18

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean: Jn 14, 15-21

« Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur »

INTENTIONS DE PRIÈRES

PRÉSENTATION à la communauté
(en vue du baptême)

à St JMV (Samedi soir) : Noah PAPIN

à St Jacques : Océane AGBODJAN

à St Martin : Louka FOURNAUD

BAPTÊMES

Justine DESQUEYROUX

Esteban LASAGE

Flore BOUVET

Apolline BLANC

Océanne LOIRE

Dimanche 14 - 9h30 à St Jacques

A la mémoire de CISSÉ Stanislas

de MANGA Léontine - de GAYÉ Marie-Thérèse - de DJIRA Jérôme

Action de grâce pour la famille COVI CBEDO

Dimanche 14 - 10h30 à St Jean-Marie Vianney

A la mémoire d'Ida Nercam - de René ALLART

Dimanche 14 - 11h à St Martin

A la mémoire de Saye Augustin N'DA - Action de grâce pour Colette N'DA

MESSES DEMANDÉES